

les plus grandes sympathies pour l'ouvrier, la plus grande intelligence des questions sociales ; il a passé toute sa vie avec et pour les pauvres et les opprimés. Il ne rechercha pas le trône pontifical ; il l'accepta malgré lui, parce qu'il aurait bien voulu ne quitter jamais son peuple de Venise. . . »

Il faut se réjouir de ce que, dans la protestante Angleterre, les très nombreux lecteurs du journal précité ont lu cet article, d'un accent si simple et si sincère.

---

### Le « dogme » de l'Assomption

---

Les dames patronesses du Comité qui a organisé les fêtes de Notre-Dame del Pilar en Espagne ont pris l'initiative d'une adresse au Saint-Père, lui demandant de proclamer la définition dogmatique de l'Assomption de la très sainte Vierge.

L'adresse rappelle que la même demande fut déjà faite à Pie IX par la reine Isabelle. « Et le Pape de l'Immaculée-Conception, ajoute-t-elle, lui répondit qu'il laissait la gloire de cette définition à un autre Pape, qui inaugurerait le vingtième siècle. »

L'adresse a été signée dans la basilique de Notre-Dame del Pilar par des milliers de pèlerins ; la reine-mère a envoyé son adhésion. L'épiscopat espagnol lui donne son appui enthousiaste.

---

### Les bienfaits de l'instruction

---

Nos grands zélateurs de l'instruction publique auraient eu quelques instants de grand bonheur, s'ils avaient été à la place de ce fonctionnaire des Etats-Unis, le Lieut. Emmons, qui fut envoyé dans l'Alaska pour faire enquête sur la condition des indigènes du pays.

Cet officier, en effet, parvenu chez les sauvages d'une certaine peuplade, fut bien étonné de voir qu'on ne lui demandait ni de l'argent, ni l'abolition de certaines lois, ni de faveurs d'aucune autre sorte. Son ahurissement ne connut plus de bornes, quand il entendit les aborigènes souhaiter seulement de l'éducation !